REFORMA

Apuestan a que TEPJF revierta reglas para designaciones

Hacen tiempo en INE para nombramientos

Rechazan consejeros propuestas de Taddei para ocupar Secretaría Ejecutiva

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La consejera Rita López reconoció ayer que no respaldó las dos propuestas para la Secretaría Ejecutiva del INE que hizo la presidenta, Guadalupe Taddei, a fin de dar tiempo para que el Tribunal Electoral revierta el acuerdo que impone reglas para los nombramientos.

Ella fue una de los cuatro consejeros, incluida la presidenta del organismo, que no respaldó a María Elena Cornejo ni a Miguel Ángel Patiño para ocupar la plaza más importante, pese a que tenían siete y seis votos a favor. Para aprobar un nombramiento se necesitan ocho.

López argumentó que no tiene nada en contra de ambos funcionarios, pues valora su experiencia y trabajo, pero para ella, dicho nombramiento debe postergarse hasta que la Sala Superior determine si el acuerdo aprobado por otro grupo de consejeros es arbitrario e ilegal.

En dicho documento se le dan 30 días a Taddei para presentar propuestas para ocupar 10 vacantes a puestos de dirección, además de establecer reglas para nombrar a encargados de despacho, entre ellas que sean de la misma área y formen parte del Servicio Nacional Electoral.

El acuerdo fue impugna-

do por el PRI y Morena. La magistrada Mónica Soto será la encargada de proponer la sentencia hasta enero.

Indicó que al votar por Cornejo o Patiño, la primera encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva, pero directora de Capacitación, y el segundo director de Organización, quedarían impedidos para ocupar provisionalmente dicha Secretaría.

-¿Quieren ganar tiempo?se le preguntó-

"Así es o no fuera en el ánimo de 'pues conforme lo señala este acuerdo', sino más bien mantenernos con la ley. Yo no avanzaría hasta que sepamos si podría quedar o no firme por parte del Tribunal", dijo.

ENOJAN FILTRACIONES A PRESIDENTA

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, reconoció que no votó por su actual encargada de despacho de la Secretaria, Maria Elena Cornejo, para ser titular de esa plaza.

Sin embargo, se negó a detallar si lo hizo por Miguel Ángel Patiño, argumentando que eran acuerdos de secrecía entre los consejeros.

Según consejeros y funcionarios del INE, en esa mesa de trabajo del martes, la presidenta no respaldó ninguna de sus propuestas, incluso argumentó que las había presentado porque le habían exigido que fueran del Servicio Nacional Electoral Profesional.

Cuando llegaron a la reunión, ninguno de los dos bloques se pronunciaba sobre
las dos propuestas, por lo que
fue el consejero Uuc-Kib Espadas el que aseguró que él
respaldaba a Cornejo, y enseguida otros más lo hicieron,
algunos de ellos aseguraron
que Patiño también tenía su
voto, pues ambos eran del
Servicio.

Sin embargo, indicaron, al posicionarse siete consejeros a favor, se le preguntó a Taddei su postura, pero, afirman, negó su respaldo a los dos, posición que asumieron otros tres consejeros que siempre votan en bloque, por lo que sentenciaron que no había condiciones para poner a consideración a Patiño.

La reunión terminó con el acuerdo de que se reunirían en enero para seguir con la discusión, y Taddei decidiría si mantenía esas propuestas o presentaba otras.

La sonorense aseguró que esa versión es mentira, pero se negó a informar cómo se dieron las cosas.

Reconoció que no votó por Cornejo, porque sólo podía votar por uno, pero no quiso aclarar si había respaldado a Patiño.

Insistió en que la operación del organismo no se detiene, y las diferencias con sus compañeros deberán quedar resueltas en enero.

"En ningún órgano colegiado jamás será novedad estas pequeñas o grandes diferencias, como cada quien las queramos manifestar", dijo.







La designación para la Secretaría Ejecutiva del INE quedó nuevamente en suspenso en la sesión de ayer.

Guadalupe Taddei, Presidenta del INE

Hay que respetar lo que se dice al interior de nuestras reuniones. La libertad de expresión existe y la respeto. La mentira, la libertad para mentir, no la tolero ni



hoy, ni ayer, ni mañana. Y yo creo que nadie la debemos de tolerar, porque eso enrarece. Y por eso se generan estas narrativas en contraste, equivocadas".



PLaJornada

Diferencias en el Consejo General del INE no afectan su desempeño: Taddei

FABIOLA MARTÍNEZ Y LILIAN HERNÁNDEZ

Aunque lamentó el incumplimiento de acuerdos de algunos colegas por revelar el contenido de reuniones privadas, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, sostuvo que las diferencias por el nombramiento de directivos del organismo no afectan el desempeño del árbitro electoral.

-¿Ya les perdió la confianza a sus compañeros?

Por supuesto que no. A ver, este es un punto nada más. Cada quien tenemos la libertad de expresión, lo que no tenemos es libertad de mentiras, eso no nos lo podemos permitir como servidores públicos nunca, ni antes ni ahora ni mañana. Por eso defiendo que hay que respetar lo que se dice al interior de las reuniones. La libertad de mentir no la tolero ni ayer ni hoy ni mañana, porque eso enrarece y se generan las narrativas encontradas, equivocadas, galimatías.

Frente a la prensa y en la sesión extraordinaria del consejo, subrayó que el INE cierra el año "con muy buenas cuentas, con un calendario electoral cumplimentándose al pie de la letra, sin un retraso en los últimos informes presentados aquí, con reconocimiento a toda la estructura del INE por la dedicación y empeño puesto en este año de labores".

La crispación de los bloques de consejeros se acrecentó el martes pasado, cuando en la reunión semanal fracasó el intento de alcanzar acuerdos para el nombramiento, al menos, de la Secretaría Ejecutiva a partir de dos propuestas: María Elena Cornejo y Miguel Ángel Patiño. Ninguno alcanzó el consenso para lograr la mayoría calificada en el Consejo General, esto es, ocho de 11 votos posibles.

En cambio, circularon versiones de que Taddei votó por Patiño –no por Cornejo, actual encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva– e incluso de que se abstuvo de apoyar a alguno de los dos, pese a que fueron su más reciente sugerencia.

La división en el consejo se evidencia según quien sea el entrevistado. Por ejemplo, el consejero Arturo Castillo subrayó ayer que el mecanismo extraordinario aprobado para nombrar a los funcionarios titulares (y no provisionales, como ocurre en una decena de direcciones y unidades) no es un ultimato a la consejera presidenta.

Rita Bell López, una de las cinco consejeras que votó contra el mecanismo, dejó entrever que es mejor esperar la resolución del Tribunal Electoral tras impugnaciones del PRI y Morena. Taddei, en cambio, consideró "terrible" que sus colegas no respeten los acuerdos de no revelar detalles del martes y esperar a enero. No obstante, en entrevista sugirió que su opción fue Patiño.

Por ahora no hay información sobre algún otro candidato, pero sí de las diferencias. "Desafortunadamente hay quienes en el colegiado no acatan los acuerdos de la propia mesa de trabajo y entonces por eso se da este galimatías, esta Torre de Babel: unos dicen una cosa y otros dicen otra", puntualizó Taddei.

PORTION STATES OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY





¡TOC, TOC! ¿Es **Santa Claus**? No, es una nueva crisis migratoria llamando a la puerta. La oleada de migrantes que cruzan **México** para llegar a **Estados Unidos** ya volvió a prender las alarmas en **Washington** y pronto llamaron a **Palacio Nacional** para tratar el asunto.

EL FONDO del problema es que el flujo migratorio le pega no sólo a la relación binacional, sino inclusive al comercio, a la seguridad alimentaria nacional y hasta a ¡la guerra de **Ucrania**!

PORQUE en la capital norteamericana, los republicanos están usando la crisis migratoria como arma electoral, exigiéndole a **Joe Biden** ponerle freno o de lo contrario le recortarán los fondos que manda a **Kiev**.

DE AHÍ que vendrá a la **CDMX** la plana mayor del gabinete: el canciller **Antony Blinken**, el titular de Seguridad Interna, **Alejandro Mayorkas**, y la poderosa asesora presidencial, **Elizabeth Sherwood-Randall**.

ESTÁ por verse cuál será la respuesta mexicana ante esta nueva crisis. Cada vez queda más clara la insuficiencia del Instituto Nacional de Migración y la falta de un planteamiento integral a esta problemática.

POR CIERTO que el conflicto migratorio también aprieta en lo local y los gobiernos estatales ya sienten la lumbre en los aparejos.

POR EJEMPLO, **Óscar Pimentel**, secretario de **Gobierno** de **Coahuila**, tronó contra la **Federación** y exigió mayores recursos para el **Instituto Nacional de Migración**. Con la crisis en **Piedras Negras**, en donde hay por lo menos 7 mil migrantes varados, el colaborador del mandatario priista **Manolo Jiménez** demandó apoyo federal para atender la bronca.

CÓMO estará de grave el asunto que Pimentel de plano pidió deportaciones vía aérea, así como bloquear en la frontera sur el paso de caravanas y uso de trenes para evitar que sigan arribando extranjeros a **Coahuila**. HAY QUE tomar también en cuenta la voz de los gobernadores mexicanos, no sólo de los estadounidenses.

LA MAGISTRADA **Mónica Soto** tendrá su primera gran prueba con la decisión que tome el **Trife** para los nombramientos de funcionarios en el **INE**. En resumen, lo que buscan la consejera presidenta, **Guadalupe Taddei**, y su grupo es que el tribunal revierta un acuerdo tomado por los anteriores consejeros electorales.

EL DETALLE está en que este acuerdo lo que hace es garantizar que los nuevos funcionarios cuenten con algo muy elemental: experiencia en el área que buscan encabezar. Así que está por verse si el **Trife** obliga al **INE** a cumplir sus propias reglas o si le permite a **Guadalupe Taddei** meter a sus recomendados.

CON EL mejor espíritu navideño de paz y armonía, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** dijo que desea un cese al fuego en **Gaza**. Lo mismo pidieron los habitantes de **Tierra Caliente**, de **Los Altos**, de **Zacatecas**, de **Reynosa**...



Página: 6 \$4,085.45

1/1

Vence plazo

El plazo para que aspirantes a candidatos independiente al Senado recabaran el apoyo ciudadano venció ayer. Según el INE, 6 personas resultaron procedentes para postularse. Deberán reunir al menos 2 por ciento de la Lista Nominal de su entidad.





La Jornada Sección: Política 2023-12-22 03:47:48

239 cm2

Página: 16

\$51,780.60

1/1

ASTILLERO

Por Ucrania, EU presiona a México // De nuevo, enviados "de alto nivel" // 2023: avantes 4T y Claudia // Xóchitl, desesperada

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

O ES BUENA noticia para México que vuelva la delegación presionante de Estados Unidos en materia de migración. Ya México trastocó su tradicional política migratoria durante la administración de Donald Trump, con Marcelo Ebrard en un raudo rol claudicante, según ha narrado el entonces presidente del país vecino: la migra 4T fue habilitada y de manera virtual la frontera estadunidense se corrió hasta el sur mexicano.

BIDEN HA ENVIADO, y lo vuelve a hacer, a su secretario de Estado, Antony Blinken; al de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, y a la virtual comisionada especial para asuntos migratorios, de crimen organizado y conexos, Liz Sherwood Randall, asesora de la Casa Blanca. Todo ello, luego de una llamada de Joe desde Washington a Palacio Nacional para solicitar-informar de la realización de este encuentro, que sucederá "en los próximos días" (tal vez este sábado), expresamente dirigido a atender "la crisis migratoria".

EL VOCERO DE seguridad nacional de Washington, John Kirby, dijo que "se habla de aumentar los puestos de control en líneas ferroviarias y carreteras y ampliar la presencia de fuerzas de seguridad en la frontera sur de México". En el fondo, Biden presiona a México para que apriete el puño e impida mediante la fuerza el tránsito de migrantes hacia Estados Unidos como fórmula para que los legisladores republicanos, en manifiesto cambalache, aprueben más fondos de ayuda a Ucrania. Triste papel.

EN OTRO TEMA: cierra 2023 con evidente consolidación política y electoral del proyecto llamado 4T, con insuficiencia e incompetencia inocultables de la oposición pripanista y un proceso de desgaste y confrontación del Poder Ejecutivo con el Judicial federal en particular y, en general, con los organismos autónomos, entre ellos de marcada manera el Instituto Nacional Electoral (INE).

CLAUDIA SHEINBAUM FUE instalada este año como aspirante oficial a la sucesión, con un concentrado poder de Andrés Manuel López Obrador. Encaminada sin riesgo visible a Palacio Nacional, la ex jefa del Gobierno capitalino tiene circunstancias ambivalentes, pues además de la dependencia que tiene respecto a la fuerza del máximo imán electoral, ha debido negociar con Marcelo Ebrard (quien juega a parecer rebelde, aunque ya está arreglado), con Adán Augusto López Hernández (quien le hizo el vacío durante varias semanas) e incluso con Ricardo Monreal (cuyo pago inmediato pretende ser la candidatura de su hija a la alcaldía Cuauhtémoc).

POR SI FUERA poco, ha promovido la pripanización de Morena, con especial evidencia irónica en el caso de los ex priístas de funesto historial que, al "apoyarla", la debilitan.

RESPECTO A XÓCHITL Gálvez, poco hay qué decir. No ha levantado; los partidos que la apoyan sólo piensan en candidaturas legislativas y de otra índole y, en la desesperación, ha recurrido a las tretas de guerra propagandística sucia en las que es especialista el calderonismo, por la vía del vocero Max Cortázar.

Astillas

LA ESCRITORA, PERIODISTA y conductora de memorables programas de televisión, Cristina Pacheco, falleció aver. Durante décadas dejó testimonio de su calidad narrativa e informativa en Aquí nos tocó vivir y Conversando con Cristina Pacheco, difundidos a través de Canal Once, además de su semanal entrega del Mar de historias en La Jornada... A las turbulencias en el tribunal electoral federal (con dos magistrados en recurrente enfrentamiento con otros tres) se suman las del INE, donde la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, no logra estabilizar la nave ni regularizar la operación de funcionarios claves... Y, mientras este tecleador da descanso a sus lectores durante dos semanas a partir del próximo lunes, para reanudar faena el lunes 8 de enero, por lo cual desde ahora desea a quienes se asoman a esta sección que pasen una feliz Navidad y que el año venidero sea venturoso, ¡hasta pronto!



EXCELSIOR

Nombramiento se complica en el INE

SECRETARÍA EJECUTIVA

GUADALUPE TADDEI lamentó filtraciones de la reunión y dijo que evalúan una tercera propuesta

POR AURORA ZEPEDA ROJAS

aurora.zepeda@glmm.com.mx

Consejeras y consejeros del INE evalúan si debe haber una tercera propuesta para la Secretaría Ejecutiva o se mantienen las propuestas de Miguel Ángel Patiño y María Elena Cornejo, comentó la consejera presidenta, Guadalupe Taddei.

Las declaraciones las hizo luego de manifestar su molestia por la información que trascendió sobre la última reunión, donde puso en la mesa los nombres de los dos, pues, dijo, había un acuerdo para no exponer los nombres de las dos personas propuestas.

Taddei Zavala sugirió que su pronunciamiento habría sido por Miguel Ángel Patiño, cuando María Elena Cornejo también fue su propuesta y contaba con siete pronunciamientos a su favor.

Hay que recordar que se requieren ocho votos para designar a quien encabece la secretaría ejecutiva o las direcciones ejecutivas.

Consideró que es posible "la conciliación" y sobre una tercera propuesta expresó que "ésa es una de las cosas que se están discutiendo, si se dejan esas dos propuestas o se incorporan otras, por eso digo que hay que ser muy respetuosos de los acuerdos de la mesa y no romper esos respetos que nos debemos los unos a los otros, creo que es un punto inicial para llegar a un buen acuerdo".

Negó que exista incertidumbre para la ciudadanía sobre actividades de organización de la elección y consideró un error pensar que "un desacuerdo en un punto genere incertidumbre y falta de certeza jurídica es pensar equivocado, no hay nada que no se esté haciendo en el Instituto Nacional Electoral

Agregó que el desacuerdo no afecta el desempeño de las áreas, pues todos los días están trabajando y que hay que buscar el consenso en las designaciones.



EL HERALD



RECHAZA INQUIETUD ANTE DESACUERDOS







PAÍS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

La presidenta de INE, Guadalupe Taddei, rechazó que haya incertidumbre de la labor del organismo ante la reciente falta de consensos entre los consejeros para elegir a los titulares de diversas áreas, y que puedan atender la organización del proceso electoral federal 2023-2024.

En entrevista en el marco de la sesión extraordinaria del Consejo General, Taddei Zavala reconoció que aún no se alcanzan los acuerdos necesarios en torno a los nombramientos, pero garantizó que la organización y el trabajo de las diversas direcciones y oficinas, se realiza de manera adecuada y puntual.

"No hay incertidumbre en lo que tiene que ver con las actividades y trabajo del Instituto Nacional Electoral, es una narrativa equivocada. Pensar que un desacuerdo en un punto genera incertidumbre y falta de certeza jurídica, es pensar equivocado. No hay nada que no se esté haciendo en el Instituto; este punto no afecta el desempeño de las áreas, todos los días están trabajando, hay que buscar la designación por Consejo General", expuso.

Además, que "Acabamos

Además, que "Acabamos de firmar un convenio con la Cancillería que abre las puertas para que facilitar la obtención de la credencial de miles de connacionales en el mundo, ese trabajo es el que siempre nos va a unir y eso distiende todo. Es posible la conciliación, es normal, no es ninguna sorpresa", comentó. 00





- Confía en que el diálogo y trabajo que realizan genere conciliación.
- Dijo que es la base para avanzar en los acuerdos del Consejo General.





El Heraldo de México Sección: País 2023-12-22 01:50:41

 $\rm 237~cm^2$

Página: 11 \$48,883.76

2/2



FUERZAS | • La presidenta del instituto lideró la sesión, la acompañó Bárcena.



Excélsior Sección: Nacional 2023-12-22 02:33:40

139 cm2

Página: 2 \$8,450.83

1/1

Habilitan 23 consulados para votar

Con respecto a 2018, hay 30% más de inscripciones de connacionales en el extranjero para votar en las próximas elecciones, comentó el consejero Arturo Castillo, presidente de la comisión respectiva, luego que el INE y la Secretaría de Relaciones Exteriores firmaron un acuerdo para el uso de 23 consulados de México en cuatro países, como centros de votación.

Hasta hoy, hay 61 mil inscritos en el Listado Nominal para el voto en el extranjero, reveló el consejero, quien recordó que los módulos en los consulados estarán abiertos hasta el 20 de febrero pero se recomienda que lo hagan, a más tardar, el 15 de enero. para que alcancen a recibir su plástico, antes de cierre de módulos y puedan elegir la modalidad de voto que mejor les convenga: postal, por internet o presencial en alguno de los 23 consultados autorizados.

Durante la firma de convenio, la canciller, Alicia Bárcena, comentó que hay 30 millones de mexicanos tan sólo en Estados Unidos y hay que imaginar el potencial que tiene el voto en el exterior para la participación democrática de las y los mexicanos.

Aurora Zepeda Rojas



Foto: Mateo Reyes

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, y la canciller Alicia Bárcena, en la firma del acuerdo consular.





*FUNDADOR DE SÍ POR MÉXICO Y UNID@S

@GDEHOYOSWALTHER

Lo que parece suceder es la captura paulatina por parte del régimen obradorista del INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación

> • EN CUANTO AL TEPJF, LO QUE HEMOS VISTO ES LA REMOCIÓN EXITOSA DE UN MAGISTRADO INDEPENDIENTE COMO LO ERA REYES RODRÍGUEZ Y SU SUSTITUCIÓN POR UNA MAGISTRADA QUE ES VISTA COMO ALIADA DEL OBRADORATO

Cuando en 1929, Plutarco Elías Calles, junto con otros militares y caudillos, fundó el Partido Nacional Revolucionario, inició un nuevo periodo en la historia política de México. El politólogo liberal, Daniel Cosío Villegas, atinó en la caracterización de este nuevo régimen cuando dijo que se trataba de "una monarquía absoluta, sexenal, hereditaria por vía transversal".

Bajo este tipo de gobierno, el país se desarrolló económicamente y evitó la caída de México en regímenes militares de corte sudamericano y, en su contrapartida, las guerrillas radicales en el poder, tipo la Cuba de Fidel Castro. Lo que nunca fue el régimen fundado por Calles fue ser democrático. Esa fue, por muchos años, la demanda incumplida de la sociedad mexicana.

Todo esto cambió en la década de los 90 del siglo pasado, cuando, de manera paulatina, se fueron creando una serie de instituciones electorales de nivel mundial que pudieron establecer un sistema confiable de calificación de las elecciones. Esto permitió la alternancia en el poder de diversos grupos y partidos en todos los niveles de gobierno: el federal, el estatal y el municipal.

Visto a la luz de este contexto histórico, lo que ha sucedido en los últimos meses en el Instituto Nacional Electoral (INE) y en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) es extremadamente preocupante. Lo que parece estar sucediendo es la captura paulatina por parte del régimen obradorista de ambas instituciones. En cuanto al TEPJF, lo que hemos visto es la remoción exitosa de un magistrado independiente como lo era Reyes Rodríguez y su sustitución por una magistrada que es vista como aliada al obradorato, como lo es Mónica Aralí Soto, quién, con tres votos a favor y dos en contra, habrá de presidir el TEPJF a partir del 1de enero del 2024.

Dada la importancia que habrá de tener este tribunal en el proceso electoral del 2024 y dada la presión que podría ejercer el gobierno para que sólo se declaren triunfadores a los candidatos oficialistas, habrá que poner mucha atención en la actuación del TEPJF bajo el nuevo liderazgo de la magistrada Soto.

Pero el problema no se detiene ahí. Tras la salida del anterior presidente del INE, Lorenzo Córdova, hemos presenciado una especie de querella burocrática dentro de nuestro máximo órgano electora. Por un desacuerdo entre, por un lado, la actual presidenta





EN PRIVADO







Elecciones en riesgo

Ahora a defender la tilma de la investidura presidencial.

Florestán

o es un descubrimiento, pero para el presidente López Obrador debe ser un ataque el señalar su estrategia para debilitar los órganos electorales autónomos como hemos visto a lo largo de su gobierno.

Está el registro de su ofensiva permanente contra el INE, — crecuerdan su plan B?— que canceló con el arribo de Guadalupe Taddei y el ataque permanente contra el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, TEPJF, que tiene disminuido a cinco de sus siete magistrados y recién operó para que lo presidiera otra abogada cercana, Mónica Soto.

Su decisión de bloquear la designación en el Senado de esos dos magistrados pendientes, que ha reducido la alineación de ese Tribunal, se confirmó la semana pasada, cuando Dante Delgado condicionó el voto de MC para designar a la ministra número 11 de la Suprema Corte, a lo que se opuso en su afán de tenerlo minusválido, mandó línea a subancada y fue cuando Ricardo Monreal adelantó que el acuerdo se había roto, convirtiéndose, López Obrador, en el primer presidente de la República en 106 años de historia en designar una ministra, Lenia Batres.

Pero esa no es la única evidencia de su estrategia para disminuir a ese Tribunal, que será el que declare la legalidad de las elecciones y de la próxima presidenta.

Le dov estos datos: en el Senado hay 130 nombramientos pendientes por instrucciones presidenciales, de éstos son dos magistrados de la Sala Superior del TEPJF, cinco de salas regionales y 42 de tribunales electorales, i49 vacantes! En estas condiciones es imposible que pueda cumplir su mandato constitucional en las elecciones del próximo 2 de junio, donde además del presidente de la República, se eligen a 128 senadores, 500 diputados federales, nueve gobernadores, 31 congresos locales, mil 803 presidencias municipales, mil 973 sindicaturas, 14 mil 160 regidurías, 160 concejalías y 431 auxiliarías, un total de 19 mil 634 cargos locales y 629 federales, el mayor proceso en la historia, y el régimen apuesta a una autoridad judicial coja, incapaz de garantizar su legalidad.

Insisto: ¿a quién beneficia esta estrategia presidencial? Solo él lo sabe. A Claudia, no.

Y al país, tampoco.

RETALES

- MÁS. López Obrador también ha detenido el nombramiento de 78 magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa, tres integrantes del CNH y a tres comisionados del INAI, sentenciados a muerte:
- 2. DESAPARECIDOS. Ayer se fue contra la ex titular de la Comisión Nacional de Búsqueda de desaparecidos, Karla Quintana, a la que acusó de sumarle más a su gobierno, van 47 mil 700, para que superara los 17 mil de Calderón; y
- 3. PESAR. Murió la querida Cristina Pacheco y ya es leyenda. Querida Cristina, descansa en paz. Un abrazo al enorme Emilio, tu Emilio.

Por vacaciones no merecidas, pero sí necesarias, nos vemos en enero, pero en privado.





Nombramientos en INE, hasta que falle Tribunal

Asignaciones. Guadalupe Taddei reprochó que se revelara su resistencia a apoyar a la encargada de la Secretaría Ejecutiva

JANNET LÓPEZ PONCE CIUDAD DE MÉXICO

La consejera Rita Bell López confirmó que no avanzará en los nombramientos pendientes del Instituto Nacional Electoral (INE), porque espera que el Tribunal Electoral resuelva las impugnaciones al acuerdo con el que una mayoría le impuso 30 días a la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, para proponer perfiles.

En entrevista con medios al término de la sesión del Consejo General de este jueves, Rita Bell López, quien fue una de las tres consejerías además de Taddei que rechazó respaldar a la actual encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva, María Elena Cornejo que tenía apoyo mayoritario, explicóque ella espera que la resolución de las impugnaciones.

Además, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, reprochó que MILENIO haya hecho pública su resistencia de apoyar a la actual encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva, que ella misma sometió a consideración del resto de los integrantes del Consejo General y que siete de sus pares sí avalaron.

"En la sesión privada entre consejeros hubo un acuerdo y me parece terrible que no se respeten. El acuerdo es no perjudicar a ninguna de las dos carreras, ni la de María Elena Cornejo, ni la de Miguel Ángel Patiño, me parece que hay cuestiones que se tienen que respetar y estamos en la misma situación aún".

En tanto, la consejera Rita Bell respondió ala pregunta directa de si buscan ganar tiempo con estas negativas para el Tribunal Electoral, la consejera lo confirmó pues insistió en que para ella, este acuerdo aprobado hace una semana por mayoría es ilegal.

"Sí, por lo menos si se quisiera hacer una propuesta que no fuera en el ánimo que señala este proyecto sino mantenernos con la ley. Fuimos varias consejerías que estamos en esta situación en acatamiento al proyecto que se aprobó el sábado, yo no avanzaría hasta que no sepamos si queda firme o no por parte del Tribunal.

"No estaba en condiciones bajo ese proyecto, al menos en mi caso. No voté por ninguna de las dos porque estoy en contra de haber apresurado esto, lo que nos dijeron es que había dos personas, reconozco el trabajo cuando estuvo Patiño y también María Elena, pero lo mío es el proyecto y la forma en que nos presentaran estas dos propuestas".

Rita Bell aclaró que respeta el trabajo de María Elena Cornejo y Miguel Ángel Patiño, pero consideró en rechazar abiertamente una de las dos propuestas.

Con el actual acuerdo, el plazo de Taddei vence la primera quincena de enero de 2024, pero el PRI, Morena y PT presentaron la impugnación ante la Sala Superior del tribunal, por lo que la magistrada Mónica Soto determinará a que bloque le da la razón.





La titular de SRE y la consejera presidenta firman para que paisanos voten en el extranjero. O. HOYOS



Fueron críticas "a la ligera", se excusa Eruviel con Claudia



SILVIA ARELLANO, CIUDAD DE MÉXICO

Balconeado en redes sociales, Eruviel Ávila, hoy "soldado" de Claudia Sheinbaum, justificó sus críticas de 2018. PAC. 8



El alcalde de Cuajimalpa embarcó a simpatizantes en el pedido de adopción que hizo a la precandidata de Morena. JESÚS QUINTANAR





Eruviel se excusa con Sheinbaum: críticas de 2018, "a la ligera"

Respaldo. "No conocía su trabajo, pero me sorprendió", afirma Ávila y prevé que continúe la desbandada en PRI ante *cerrazón*

SILVIA ARELLANO

Balconeado en redes sociales, Éruviel Ávila, ex gobernador del Estado de México y hoy "soldado" de la aspirante presidencial, dijo que hace seis años hizo un "comentario a la ligera" sobre Claudia Sheinbaum porque no conocía su trabajo.

Ávila también previó, en un video subido a sus redes, que en los próximos días se sumarán más militantes del tricolor a la Alianza Progresista por México.

"La dirigencia nacional del PRI tiene que dedicarse a lo que debe hacer: precampañas. Para mí es un honor que me dé tanta publicidad gratis, pero sobre todo debe tender la mano a la militancia, por eso se están yendo y se van a ir muchos más.

"Por esa cerrazón, hay gente que está buscando de diferentes partes del país, del propio Estado de México, y están ya por venirse a la alianza. Hagan su trabajo", dijo el ex mandatario mexiquense.

Luego de que en redes circuló un video de 2018 donde se escucha al senador ex priista y fundador de la Alianza Progresista por México comentar que la entonces jefa de Gobierno "no está capacitada para servir a esta gran Ciudad de México", precisó:

"Fue un comentario, la verdad, a la ligera, porque no conocía a la doctora Sheinbaum; la verdad es que me he sorprendido, como a millones de mexicanos, su trabajo, resultados, seriedad, honestidad y honradez, a muchos nos hizo cambiar de opinión, porque además, insisto no la conocía. Sería injusto decir lo contrario".

El ex gobernador mexiquense se comprometió a impulsar la precampaña de Sheinbaum "porque nos demostró estos seis años que tiene tablas y que está preparada, por eso estoy convencido.

En tanto, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE validó decenas de promocionales de Sheinbaum y del PT y aprobó que haga mención de programas sociales que impulsa la 4T.

PAN, PRI, PRD y MC, por separado, denunciaron a la aspirantes presidencial y a los partidos de su coalición.

Ex gobernador dijo hace años que la morenista "no estaba capacitada para servir" a CdMx





Milenio Diario Sección: Portada,Política 2023-12-22 03:12:12

783 cm2

Página: 1,8 \$149,249.47

3/3



Las aspirantes presidencial y a la Jefatura de Gobierno, así como el alcalde de Cuajimalpa, en el deportivo Cacalote. JESÚS QUINTANAR



277 cm²

Página: 33 \$31,406.67

1/1



Confidencial

Taddei hace jugarreta y encima se molesta

Amarga Navidad la que tendrá Guadalupe Taddei, presidenta del INE, pues se va a pasar las fiestas con el coraje de que los consejeros no respetaron el acuerdo de no ventilar lo abordado en su reunión del martes. Tras esa sesión privada, corrió la versión de que ahí hubo siete votos para que **María Elena Cornejo** se convirtiera en secretaria ejecutiva del instituto, pero que Taddei—a pesar de haberla propuesto—no quiso dar su voto para lograr los ocho requeridos. Molesta, la consejera presidenta llamó a quien haya filtrado eso a que lo sostenga, pues una cosa es la libertad de expresión y otra, inaceptable, la "libertad para mentir". Y mientras sigue su grilla, la estructura administrativa del árbitro electoral sigue sin nombramientos.

'Olvidan' la legislación electoral en Cuajimalpa

El alcalde en funciones de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**, apenas 'saltó' del PRI a Morena y ya se puso en sintonía con la máxima del sexenio: "A mí no me vengan con que la ley es la ley". Resulta que el funcionario, quien apenas se declaró "un soldado de la '4T", le organizó un mitin a la virtual candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, y no sólo eso, sino que además participó, haciendo uso de la palabra en horas de trabajo, lo cual está prohibido por la ley. Y no es por intrigar, pero ¿cuánto le costó al erario el mitin? Es pregunta.

La Familia Michoacana... en la capital del país

En las últimas semanas La Familia Michoacana se puso en la mira de la opinión pública, por atrocidades como la de Texcaltitlán. Pese a ello, y la expansión de ese grupo criminal a la CDMX, aquí parece no importar. En noviembre, el grupo comandado por los hermanos Olascoaga –el Pez y la Fresa – anunció con una caravana de hombres armados su llegada a la alcaldía Milpa Alta y más recientemente a Tláhuac. Incluso ha habido ya una serie de crímenes ligados a esta organización –como el reciente asesinato del líder de Los Gastones, sus rivales –, pero aún no hay detenidos... ¿Qué estarán esperando las autoridades para desarticular esa cofradía delincuencial, otra masacre?

Xóchitl completa su equipo

Hace días cuando la precandidata de PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, presentó a su equipo de precampaña y a su grupo de asesores que armará su plataforma de gobierno, dejó una cartera importante vacante. En el área de Transparencia y Anticorrupción no había definido quién llevaría las riendas. Ayer finalmente nombró a la diputada **María Elena Pérez Jaén**, integrante precisamente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción en San Lázaro y excomisionada del Inai. La acompañará Max Kaiser, exintegrante del Imco y asiduo tuitero contra la '4T'. Ahora sí, equipo completo.

Zambrano pisa zona pantanosa

Desde Veracruz, donde priistas abandonaron al PRI de *Alito* Moreno para sumarse a la Alianza Progresista que apoyará a Claudia Sheinbaum, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, de plano se fue con todo. "Esos priistas que se van, como se dice coloquialmente, van a darlas allá, a cambio de a ver qué les dan...". Mucho cuidado deberá tener ahora el líder amarillo –advierten priistas veracruzanos–, pues quien se fue es nada menos que una mujer, la diputada y coordinadora de la bancada tricolor en el Congreso local, **Anilú Ingram**, "por aquello de la violencia política de género, tan de moda ahora...", alertaron.

Cuestionan en EU los 'otros datos'

Los 'otros datos' que se difunden en las mañaneras están teniendo eco internacional. Uno de los reporteros presentes en la conferencia de prensa cuestionó al vocero de la Casa Blanca, **John Kirby**, sobre el combate al fentanilo en México. "Hemos reportado que México ha estado, básicamente, inflando las estadísticas en cuanto a la cantidad de laboratorios que ha desmantelado", soltó. Si bien Kirby no mordió el anzuelo, salta a la vista que los números alegres de esta administración ya están llamando la atención de los medios internacionales.



Vigente, multa de 1.7 mdp vs. el PRI

POR MALGASTAR RECURSOS EN 2022

DAVID SAÚL VELA

dvela@elfinanciero.com.ms

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la multa de 1.7 millones de pesos al PRI por haber incurrido en gastos irregulares en el ejercicio fiscal 2022.

La Sala Superior del organismo electoral determinó que el PRI no aportó pruebas para revertir la acusación de realizar gastos no comprobados, y la omisión de reportar gastos en tiempo real, entre otras anomalías.

En sesión pública, celebrada el miércoles pasado, las y los magistrados del tribunal confirmaron el acuerdo del 1 de diciembre de 2023 del Instituto Nacional Electoral (INE) en el que se impusieron las multas al tricolor.

Y es que resolvió que el Revolucionario Institucional no justificó movimientos bancarios, ni un gasto de 818 mil pesos en boletos de avión el cual quiso justificar con una factura cancelada, además de que omitió realizar el registro contable de 172 operaciones realizadas en tiempo real, entre otros, hechos que constituyen una infracción.

Dicho acuerdo fue impugnado por el PRI ante la Sala Superior, pero sus argumentos, de que el órgano electoral no hizo un análisis exhaustivo del caso, según la Sala Superior del TEPJF, resultan inoperantes e infundados.

Y es que, de acuerdo con las y los magistrados, el partido no controvirtió de manera eficaz los razonamientos del acto impugnado.

Ello porque en su escrito hizo reiteraciones de lo manifestado ante la autoridad responsable y planteó cuestiones novedosas que no pudieron ser valoradas por la autoridad fiscalizadora.

Por ello, por unanimidad de votos, las y los magistrados estimaron que sí es aplicable el acuerdo del INE. 818,000

PESOS EN BOLETOS

de avión que el PRI quiso justificar con una factura cancelada están entre los gastos irregulares.





Lamenta Taddei filtraciones en el INE

Maritza Pérez

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, lamentó que no se respeten los acuerdos de discreción entre los integrantes de este organismo, luego de que se filtró el proceso de votación para la Secretaría Ejecutiva.

"Desafortunadamente hay quienes entre el colegiado no acatan los acuerdos de la propia mesa de trabajo y se dan galimatías de la información, torre de Babel, unos dicen una cosa, otros dicen otras.

Lo anterior es a raíz de que trascendiera que Guadalupe Taddei no apoyó a ninguna de sus propuestas para ocupar la Secretaría Ejecutiva, lo cual es parte de una serie de desacuerdos que ha venido cargando el INE en torno a nombramientos clave.

Por otra parte, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó la solicitud de Eduardo Verástegui, aspirante a la candidatura presidencial independiente, de ampliar el plazo para la colección de firmas.

La consejera presidenta descartó que la falta de titulares en cargos clave del INE genere incertidumbre de cara a las elecciones de 2024



El Sol de México Sección: República 2023-12-22 01:27:28

 $67~\mathrm{cm}^2$

Página: 8 \$2,832.57

1/1

Mexicanos votarán en consulados

FERNANDO MERINO

El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) firmaron un convenio de colaboración para que los mexicanos residentes en el extranjero puedan votar en 23 consulados.

Alicia Bárcena, titular de la SRE, suscribió el convenio e indicó que hay millones de mexicanos en el exterior, 30 millones tan sólo en Estados Unidos, por lo que destacó la importancia de garantizar su derecho al voto de manera presencial.

"Es un mecanismo para que 23 de nuestras representaciones en el exterior tengan instalados los módulos receptores de votación (presencial)", dijo.

El INE y la SRE firmaron un convenio para que connacionales en el extranjero puedan votar

